



Gaceta Universitaria



Definen estrategias de comunicación del Csuca

El Sireicu propugna crear un centro internacional universitario de tecnologías de la información y la comunicación, así como una App para integrar la gestión de la comunicación de las redes.



El secretario general del Sireicu, Armando Sarmiento, dijo que se planteó estructurar planes de desarrollo para capacitar a los comunicadores y apoyar en el desarrollo de estrategias de comunicación en cada universidad.

EL DATO

reunión se desarrolló en el campus del Con-Nacional sejo de Rectores (Conare), San José, Costa Rica.

n la quinta asam-■blea del Sistema Regional de Información y Comunicación Universitaria (Sireicu), se definieron criterios y estrategias de comunicación para la divulgación científica y académica de las 24 universidades que integran el Consejo Superior Universitario Centroamericano (Csuca). Trabajamos en consolidar

el Sireicu como sistema de CSUCA; fortalecer medios de comunicación e instancias de comunicación de las universidades miembro; acompañar las estrategias de divulgación de CSUCA y a los sistemas del órgano rector de la educación superior centroamericano en el desarrollo de sus necesidades de comunicación, dijo el secretario general del Sireicu, Armando Sarmiento.

También, impulsar la Red Comunica, acompañar el desarrollo del canal de televisión digital de las universidades públicas de la región, impulsar la comunicación de la ciencia abierta y apoyar la gestión de comunicación integral del Csuca, en el desarrollo de campañas de alimentación de la información que se realiza en las universidades.



La reunión entre el doctor Herrera Alvarado y autoridades de CISESCT se reunieron en Ciudad Universitaria.

Representantes de la Comisión Interinstitucional contra la Explotación Sexual Comercial y Trata de Personas en Honduras (CISESCT) se reunieron con autoridades de la Universidad Nacional Autónoma de Honduras (UNAH), en busca de estrategias comunes de erradicación de la violencia sexual y trata de personas, con enfoque de género. Entre las acciones tras este acercamiento se contempla la publicación de un comunicado oficial por parte de la UNAH, con base

Rector Herrera

Alvarado se reúne con CISESCT

En 2021 fueron rescatadas 101 víctimas de explotación sexual y trata, y en 2022 van 45 de las cuales, 51% son niñas y adolescentes, según CISESCT.

en el pronunciamiento entregado al rector Francisco Herrera Alvarado, en el cual se aborda, entre otros puntos, la necesidad de volver a incrementar las penas en los delitos de esta índole. Adicionalmente visualiza la firma de

un convenio de colaboración y la conformación de un órgano de consulta y asesoría técnica, así como la incorporación de un nuevo indicador en los análisis que realiza el IUDPAS a través del Observatorio Nacional de la Violencia (ONV).



Actividad organizada por la Facultad de Química y Farmacia.

Capacitan en farmacovigilancia

cias Químicas y Farmacia brindó una Jornada de Actualización %, por cualquier caen Farmacovigilancia, racterística se puede impartida por los expertos Juan Quesada ambos originarios de el paciente y con el Costa Rica.

"Hay que tener mucho cuidado con los tor Quesada.

a Facultad de Cien- medicamentos, medicamento alguno que sea 100 tener riesgo de daño. Por ende, debemos Tatiana Calderón, llegar al balance con medicamento como tal", detalló el doc-

Aprueban Doctorado **en Derecho**



Se aprobó también el rediseño curricular de las carreras de Contaduría Pública y Finanzas.

a Universidad Nacional -Autónoma de Honduras (UNAH) impartirá el Doctorado en Derecho luego de ser aprobado en sesión ordinaria del Consejo Universitario de

la Alma Máter. El coordinador general de posgrados y docente de la Facultad de Ciencias Jurídicas, Penagos, seña-

ló: "Por primera vez

estaría siendo desarrollada por esta Facultad este doctorado, tenemos seis años en el desarrollo de este posgrado, y estamos trabajando tres maestrías más y dos doctorados más". Y de más miembros y concejales afines acordaron que era imprescindible este doctorado ya que Derecho no contaba con ningún doctorado siendo una carrera fundamental de la institución.

CURLA inaugura **banco de semillas**

I Centro Univer-**L**sitario Regional del Litoral Atlántico (CURLA) inauguró el banco que conservará, bajo los más altos criterios técnicos, semillas criollas y mejoradas de diferentes especies. Este centro de almacenamiento de multiplicación granos de maíz, frijol, arroz y sorgo, entre otros, proporcionará material genético a Honduras y



Corte de cinta por las autoridades universitarias y cooperación internacional.

Centroamérica, para ortodoxas como las garantizar la seguridad, soberanía alimentaria y nutricional de la población. "Almacenaremos material genético; semillas Ilamadas

de granos básicos, resguardarán se hasta por períodos de 15 o 20 años", dijo Marco Guzmán, coordinador del Banco de Semillas.

Gaceta Universitaria

Soy Profesor: 60 docentes terminan curso

En la capacitación se aborda la identidad docente recursos pedagógicos y la ética, un valor que se trabaja a través de un taller práctico donde los maestros ayudan a construir la imagen del profesor universitario.



Los docentes laboran en Ciudad Universitaria y centros regionales.

La Departamento de Monitoreo, Evaluación y Seguimiento de la Dirección de Carrera Docente entregó 60 diplomas a docentes universitarios que culminaron la 11 edición del curso Soy Profesor. La ceremonia de clausura fue dirigida por Rafael Mejía, titular de la Dirección de Carrera Docente de la Universidad Nacional Autónoma de Honduras (UNAH).

"Tuvimos docentes

EL DATO

Se informó que se está realizando la decimosegunda edición del mismo curso con igual número de docentes.

varios centros regionales, departamentos y carreras, pues a pesar de las adversidades de la virtualidad logramos innovar esta experiencia de una manera muy creativa y asertiva. Los docentes obtuvieron muchos conocimientos de varias unidades de la Universidad", expresó Mejía. Al mismo tiempo, el funcionario informó que a la par se está realizando la decimosegunda edición del mismo curso con igual número de docentes.

Por su parte, German Izaguirre, coordinador del curso Soy Profesor, amplió que este espacio está organizado en diferentes bloques formativos, con temas de personalidad, estilos de aprendizaje, reflexión acerca del desarrollo de la cultura de la Universidad y del país y temas relacionados con la administración y funcionamiento de la UNAH.

Para participar en este curso se invita a docentes de direcciones y unidades académicas.

Insumos comprados por la Facultad de Odontología.

Para brindar un servicio de calidad a los pacientes y fortalecer el proceso de enseñanza y aprendizaje de nuestros estudiantes, se adquirió una serie de insumos técnicos valorados en 240,000 lempiras, que serán destinados para

UNAH-VS y en el CURNO.

el buen funcionamiento de 164 sillones dentales, informó el decano de Odontología, Miguel Flores.

Mediante este proyecto, continuó, se repararán los sillones situados en Ciudad Universitaria, UNAH- VS y en el Centro Universitario Regional Nor-Oriental (CURNO).

"Por primera vez se está haciendo una compra de esta magnitud, porque en un tiempo atrás solo se compraba equipo técnico para el momento, con cantidades que oscilaban entre los 15,000 a los 20,000 lempiras. Fue un traba-jo arduo que nos llevó varios meses, debido a que nos vimos afectados por la pandemia", dijo Mario Mondragón, jefe de gestión de la Facultad de Odontología.

Mercadotecnia gana **premios de Huawei**

Odontología: Reparan

sillones dentales

sillones, instalados en Ciudad Universitaria,

Se invierten 240,000 lempiras para

optimizar el funcionamiento de 164

as 2 categorías premiadas: calidad de video y más visitas obtenidas por el contenido "views" fueron ganadas por los estudiantes de Mercadotecnia, quienes se conformaron en grupos de 6 de los casi 30 participantes de esa licenciatura y otros 30 de Periodismo, en el taller "Conviértete en un blogger tecnológico con Huawei".

"Esta actividad fue una oportunidad para que los estudiantes puedan poner en práctica conocimientos académicos", dijo el docente de la Carrera de Mercadotecnia, Fernando Pérez.

Bienal de **Arquitectura regional**

n grupo de 7 egresados de la Carrera de Arquitectura recibió el premio en la categoría "urbanismo estudiantil" en la Bienal de Arquitectura de Centroamérica – BARCA 2022 con el proyecto: Plan Estratégico de Desarrollo Urbano de la Villa de San Antonio, Comayaqua.

En su momento, Anthony Maradiaga, Linsay Zúniga, Laura Salgado, Gavino Peralta, María Castro, Andrea Mejía y Wendy Hernández formalizaron el proyecto de vinculación desarrollado cuando cursaron la asignatura Planificación y Urbanismo II.

Capacitan a psicólogos del INAMI

Dirigida a psicólogos y trabajadores sociales del INA-MI, las clases tienen lugar de manera presencial y virtual de octubre a diciembre del año en curso, realizándose con el objetivo de desarrollar procesos de actualización metodológica y teórica para el trabajo con menores y adolescentes en situación de vulneración de derechos en Honduras. Esdy Rodríguez, docente y coordinadora de la unidad de vinculación de la carrera de Trabajo Social explicó, que, durante la jornada, "los técnicos se estarán actualizando sobre algunas herramientas teóricas y metodológicas correspondientes a las carreras que participan para impulsar los procesos de intervención social que desarrollan los profesionales inscritos".

Finaliza Diplomado en Migración

a Facultad Latinoamericana de Ciencias Sociales (Flacso) y la UNAH, con el apoyo de la Agencia de Estados Unidos para el Desarrollo Internacional (USAID) y a través del Programa CARI en Honduras, realizaron un evento de clausura del Diplomado en Migración y Desarrollo en Ciudad Universitaria, en el cual, participaron 22 personas.

En este sentido, recibieron la capacitación, pastores de la iglesia Palabra de Vida, iglesia Nazareno – Pedregal, Ecuménicas por el Derecho a Decidir (EDD) y líderes comunitarios de las colonias Flor del Campo #1, La Era, Óscar A. Flores, Altos de Los Pinos y del municipio de Tatumbla, quienes adquirieron diversos conocimientos teórico-prácticos sobre las migraciones.

Elaboran catálogo de orquídeas

Se presentó la monografía "Taxonomía sistemática familia de plantas orquidáceas de Honduras", que incluye 604 taxonomías sistemáticas de las plantas orquidáceas, 145 géneros, 595 especies, dos subespecies y 7 orquídeas naturalmente híbridas, siendo las denominaciones

Epidendrum el mayor número de especies registradas en el cual se encuentran más de 76 diferentes flores.

Hermes Vega, biólogo egresado de la UNAH y un equipo investigador constataron que Honduras tiene 10 especies endémicas de orquídeas.

UNAH-Sitraunah otorgarán becas

Comisión bipartita de becas (UNAH-Sitraunah) inició la entrega de solicitudes para optar al beneficio de beca estipulado en el Contrato Colectivo.

Los empleados interesados en aplicar a este beneficio acudieron en un horario de 8:00 de la mañana a 3:30 de la tarde al séptimo piso del edificio Alma Máter para reclamar su formulario y el trifolio información sobre los requisitos.

Los beneficios a los trabajadores universitarios están contemplados en las cláusulas 67, 68 y 96 del Contrato Colectivo vigente.

Académico de UNAH ingresa a la RAS

Javier Mejuto, reconocido docente e investigador de origen español, radicado en Honduras, quien actualmente funge como jefe del Departamento de Arqueoastronomía y Astronomía Cultural de la Universidad Nacional Autónoma de Honduras (UNAH) fue nombrado miembro (Fellow) de la Royal Astronomical Society (RAS) en Londres.